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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Anuncia STAUAEM manifestación este jueves en el palacio Legislativo” 
El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM) y otras 
organizaciones sindicales la mañana de hoy se manifestarán en el palacio Legislativo, para exigir que en la revisión al 
paquete económico que presentó el gobierno estatal, se asignen más recursos económicos para la máxima casa de 
estudios del estado. Moisés Rueda Romero, secretario general del STAUAEM, anunció que será el próximo 30 de 
noviembre cuando presente su emplazamiento a huelga con fecha 1 de febrero del año próximo y en el que demandarán un 
incremento salarial de 10 por ciento, incremento al porcentaje de rebonificación y alcanzar los 90 días de aguinaldo, entre 
otras prestaciones. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).  
La Jornada Morelos, (Kathia Jasso). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80150-sindicato-de-trabajadores-de-la-autonoma-
prepara-pliego-petitorio 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1364095.htm 
Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez). 
 
“Soberón Mainero, nuevo director del Instituto Nacional de Medicina Genómica” 
Francisco Xavier Soberón Mainero, quien es investigador del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) con sede en Cuernavaca, y ha sido presidente de la Academia de Ciencias de Morelos 
(ACM), fue designado como el nuevo director del Instituto Nacional de Medicina Genómica (Inmegen). La comunidad 
científica de Morelos celebró esta decisión, tomada por la Junta de Gobierno del instituto, encabezada por el secretario de 
Salud federal, José Ángel Córdova Villalobos, la noche de este martes. Xavier Soberón es originario del Distrito Federal, 
químico de la Universidad Iberoamericana, doctor en Investigación Biomédica por la Universidad Nacional Autónoma de 
México. Desde 1981 es investigador de la UNAM, ha participado en la instalación y consolidación de la ingeniería genética y 
la biotecnología en la institución. 
La Unión de Morelos, p. 13, (Tlaulli Preciado).  
 

Nacional: 
 
“Alertan sobre riesgos para autonomía de universidades” 
Especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) alertaron sobre los riesgos que enfrentan las 
instituciones autónomas públicas de educación superior del país. Humberto Muñoz García, coordinador del seminario de 
educación superior del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación, aseveró que el Estado busca 
resignificar el concepto de autonomía universitaria para ejercer mayor control sobre las instituciones públicas de enseñanza 
superior y que éstas se adapten a las pautas del mercado. Durante las actividades conmemorativas por el 80 aniversario de 
la autonomía de la UNAM, el académico indicó que ese concepto representa poder e independencia, pero también un arma 
política que da capacidad para enfrentar a otros sectores políticos. Sin embargo, sostuvo que la búsqueda de mayor 
asignación de recursos ha provocado que, en defensa del presupuesto, los rectores actúen más como gestores que como 
conductores de la academia. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=sociedad&article=044n1soc 
 
“La ciencia debe garantizar beneficio a toda la sociedad, no sólo a unos: AMC” 
En México, la ciencia debe colaborar no sólo en la acumulación de conocimiento, sino además encontrar la forma de 
garantizar que éste beneficie a toda la población y no sólo a un sector, como sucede en la actualidad, advirtió Rosaura Ruiz 
Gutiérrez, presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). Así respondió a los discursos críticos que se 
presentaron en el segundo día de trabajos del Coloquio Internacional Ciencia, Técnica y Filosofía, organizado por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la AMC, en el que se planteó la pertinencia de poner límites a la 
investigación científica. La presidenta de la AMC consideró que el objetivo es evitar que se repitan hechos lamentables 
como los experimentos efectuados por la Alemania nazi durante la Segunda Guerra Mundial, los cuales muestran cómo no 
todas las preguntas científicas son válidas. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie 
 



“Pierde la UAG créditos de Fovissste por deuda” 
Decenas de trabajadores académicos y administrativos de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) se plantaron frente 
a la rectoría para protestar porque la institución fue relegada de la convocatoria que el Fovissste emitió el martes para un 
concurso de créditos de vivienda. Ello se debió a que la administración de la UAG, que encabeza el rector Arturo Contreras 
Gómez, no pagó a tiempo las cuotas patronales correspondientes a 2009 (alrededor de 77 mil pesos). Apenas cubrió las de 
2008, aseguró Norma Elena Méndez Bahena, una de las trabajadoras afectadas. 
La Jornada, Sergio Ocampo, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=estados&article=034n5est 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Regresan sólo al 2% de alumnos por gripe” 
El secretario de Educación del estado, José Luis Rodríguez, informó que sólo dos por ciento de la población estudiantil ha 
sido regresada a sus hogares por presentar síntomas similares a los de la influenza A (H1N1). 
“En estos momentos, las cifras son variables, pero en un principio se regresaba a su casa, pero por desconocimiento del 
virus; sin embargo, no más allá del tres por ciento de los alumnos son los que se quedan en casa”, explicó. El titular de 
Educación en el estado mencionó que en los filtros de información se recomienda que no acudan a la escuela aquellos 
niños o maestros que manifiesten algún signo de la enfermedad. 
Diario de Morelos p.4, (Verónica Bacaz).  
La Unión de Morelos, p. 14, (Tlaulli Preciado). 
 

“5 casos de tuberculosis en la región Sur” 
Un caso de tuberculosis se tiene en los municipios de Puente de Ixtla, Tlaquiltenango y tres en Zacatepec, y 
estadísticamente se registran 20 casos probables por año en la zona Sur, de los cuales 11 son confirmados, informó César 
Miguel Eroza Osorio, coordinador de Atención a la Salud de la Jurisdicción Sanitaria II. Negó que haya un brote de esta 
enfermedad, principalmente en el municipio de Zacatepec, en la comunidad de Galeana, ya que dijo que son casos aislados 
y que se considera brote cuando se tienen más de dos casos relacionados, es decir, en la misma familia. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1364261.htm 

 
Nacional: 
 
“Mueren 4 de cada 5 con cáncer cérvico uterino por falta de atención oportuna” 
Cuatro de cada cinco mujeres que tienen cáncer cérvico uterino mueren por no realizarse a tiempo una prueba de 
Papanicolau y 65 por ciento no atienden su salud sexual y reproductiva por anteponer el cuidado de la familia al suyo, 
informó la Fundación Mexicana para la Planeación Familiar (Mexfam). De acuerdo con una encuesta realizada por Mexfam, 
60 por ciento de las mexicanas no cuidan su salud sexual y reproductiva por cuestiones culturales, y 35 por ciento prefieren 
asesorarse sobre la materia con una amiga que con un profesional de la salud. Además, dicho estudio reveló que 80 por 
ciento de las menores de 25 años nunca se han hecho un examen de Papanicolau por miedo a que su familia descubra que 
tienen una vida sexual activa. En México fallecen cada año alrededor de 4 mil 600 mujeres a causa del cáncer cérvico 
uterino, con lo cual se sitúa en el séptimo lugar de América Latina en este tipo de mortalidad. 
La Jornada, (Mariana Norandi). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=sociedad&article=041n2soc 
 
“Reportan 7 muertes por influenza” 
Este miércoles se documentaron siete nuevas muertes por influenza A/H1N1 en Tamaulipas, Jalisco, Aguascalientes y 
Chihuahua. La Secretaría de Salud (Ssa) tamaulipeca sostuvo que habría un eventual octavo fallecimiento, el de Belisario 
Betancourt Santos, presidente municipal de Chinampa de Gorostiza, Veracruz; sin embargo, la Ssa veracruzana sostuvo 
que pereció por un ataque cardiaco. 
La Jornada, (De los corresponsales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=sociedad&article=047n1soc 
 



ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Tasa de desempleo en Morelos al 3.17%” 
Se ganaron cerca de mil 500 empleos formales en los dos últimos meses de los tres mil 500 empleos que se perdieron de 
diciembre a julio, aseveró el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, luego de advertir que la tasa de 
desempleo en Morelos es descendente, marcada en 3.17 por ciento. Al dar a conocer que de acuerdo con los últimos datos 
que emite el Instituto Mexicano del Seguro Social son alentadores y que durante julio y agosto se generaron mil 500 
empleos formales, pero de diciembre a julio se habían venido perdiendo cerca de tres mil 500 empleos, lo que revierte la 
tendencia, cuando en otros estados se han perdido empleos formales del orden de los 50, 60 y 70 mil. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1364262.htm 

 
“Promueve Sedagro producción local de langostino y camarón” 
El secretario de Desarrollo Agropecuario, Bernardo Pastrana Gómez, entregó 70 mil postlarva de langostino a productores 
acuícolas, con el objetivo de alcanzar en los próximos tres años al menos el tercer lugar nacional en producción de pez-
carne. El compromiso del gobernador con los productores acuícolas del estado es continuar con el fomento de esta 
actividad, en la que somos primer lugar nacional en producción de peces de ornato y alcanzar en los siguientes tres años al 
menos el tercer lugar nacional en producción de pez-carne, con la infraestructura que se sigue generando en la producción 
de tilapia y otros peces, que además de ser muy nutritivos dan empleo a muchas familias. Ello quedó de manifiesto luego de 
entregar 70 mil postlarvas de langostino a 10 productores del estado, de comunidades como Tetlama, Tlayca, Eusebio 
Jaúregui, y Atlacholoaya, entre otras. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1364252.htm 
Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez). 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80153-entregan-larvas-para-producir-langostino-en-la-zona-
oriente 

 
Nacional: 
 
“Es inminente el repunte de la inflación por el paquete fiscal” 
El inminente repunte inflacionario que se anticipa para finales de año, derivado del nuevo programa fiscal, generará 
presiones para que la política monetaria del Banco de México (BdeM) se endurezca y ponga en riesgo la recuperación 
económica del país, "ya que deprimiría innecesariamente la ya debilitada demanda interna", advirtió Alfredo Coutiño, director 
para América Latina de la consultora Moody’s Economy, subsidiaria de Moody’s Corporation. "Es indudable que la inflación 
no será de 3 por ciento el próximo año, como tampoco existe duda de que el programa fiscal tendrá impacto en la inflación", 
dijo el especialista, quien prevé un crecimiento en los precios de 6 por ciento para 2010. 
La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=economia&article=027n1eco 
 
“Canirac: cayeron hasta 12% las ventas en restaurantes en los últimos 6 meses” 
En los últimos seis meses las ventas del sector restaurantero del país se contrajeron entre 8 y 12 por ciento (dependiendo 
del tamaño del establecimiento) debido a la crisis financiera y al rebrote de influenza, sostuvo Manuel Gutiérrez García, 
vicepresidente de la zona metropolitana de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac). Durante la presentación de un convenio de colaboración entre el organismo y Accor Services México para 
implementar la "certificación Gustino", iniciativa que pretende incentivar a los restaurantes a ofrecer platillos saludables, 
Gutiérrez García reiteró la petición al gobierno federal para que autorice la deducibilidad a 100 por ciento de los gastos por 
comidas en restaurantes. 
La Jornada, (Juan Carlos Miranda). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=economia&article=031n1eco 
 



Internacional: 
 
“Una de cada 6 personas padece hambre y desnutrición en el mundo, dice FAO” 
La crisis económica mundial tiene efectos "devastadores" sobre el hambre en el mundo, advirtió la Organización de 
Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en su informe anual sobre la inseguridad alimentaria. Precisó 
que este año aumentaron a mil 20 millones las personas que padecen hambre a consecuencia de la crisis, el nivel más alto 
desde 1970. Una de cada seis personas padece hambre y desnutrición, es decir, 100 millones de personas más que en 
2008. En el caso de América Latina, las crisis simultáneas de alimentos y económica elevaron a 53 millones la cifra de 
personas que padecen hambre, informó la oficina regional de la FAO. 
La Jornada, (Dpa y Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=economia&article=029n1eco 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Ofrece Congreso solución a alumnos” 
El Congreso del estado absorberá los gastos del examen y curso de inducción que tomarán estudiantes de la Facultad de 
Psicología de la Universidad Americana de Morelos para que puedan continuar sus estudios en la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM). Los diputados Jorge Arizmendi García y Omar Guerra Melgar dieron a conocer la propuesta 
a unos 15 alumnos con quienes se reunieron en el Congreso local. En septiembre, los estudiantes de Psicología de esa 
universidad privada solicitaron la intervención de los diputados para lograr que su carrera sea incorporada a la UAEM, sin 
embargo, esto no será así. El legislador Arizmendi García informó a los afectados que la opción es tomar un curso de 
inducción y realizar el examen del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), para determinar en qué nivel educativo serán 
ubicados dentro de la Facultad de Psicología de la máxima casa de estudios. Explicó que el rector Fernando Bilbao Marcos 
le comentó que la alternativa es que les aplique el examen, porque de otra forma no se les puede reconocer sus estudios. 
Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje). 
 
“Electricistas, diputados y magisterio toman calles” 
Unos dos mil electricistas, incluyendo jubilados, integrantes de organizaciones civiles, diputados de PRD y PRI, así como 
representantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB), marcharon por las principales calles de la capital de Morelos, 
en demanda de que sea derogado el decreto que liquida la paraestatal Luz y Fuerza del Centro (LFC). La manifestación, 
convocada en la víspera de la gran marcha que se proyecta para este jueves en la ciudad de México, se desarrolló en forma 
pacífica. El contingente partió del crucero de las avenidas Teopanzolco y Plan de Ayala, y tomó ésta última en dirección al 
centro de la capital del estado. En la desplegada desfilaron Héctor Salazar Porcayo, secretario seccional del Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME), acompañado de los diputados locales del PRD, Hortensia Figueroa Peralta y PRI, Jorge 
Arizmendi García, quienes la víspera habían anunciado que presentarán este jueves un punto de acuerdo para exhortar al 
presidente Felipe Calderón Hinojosa, para que derogue el decreto de liquidación de LFC. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80140-electricistas-diputados-y-magisterio-toman-calles 
El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1364113.htm 
Diario de Morelos p.p.-3, (Verónica Bacaz). 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=19331 
 
“Por asamblea sindical acuerdan trabajadores no cobrar liquidación” 
Por acuerdo de asamblea los trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas no cobrarán el finiquito ofrecido por el 
gobierno, que este miércoles abrió una oficina en Cuernavaca para iniciar el pago de liquidaciones. El subsecretario general 
del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Héctor Salazar Porcayo, reiteró que está vigente el acuerdo de asamblea 
mediante el cual ningún integrante del sindicato cobrará la liquidación ofrecida por el gobierno, ya que por las vías legales 
intentarán echar abajo el decreto emitido por el gobierno de la República, mediante el cual extingue a la Compañía de Luz y 
Fuerza del Centro. 
El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1364114.htm 
 



“Siete ex trabajadores de la CLF acudieron ayer por su liquidación” 
En el primer día para solicitar su indemnización, apenas siete ex trabajadores de la extinta Compañía de Luz y Fuerza del 
Centro (LFC) acudieron al centro de indemnización instalado en Cuernavaca para realizar sus trámites y recibir su 
liquidación con base en los años trabajados en la paraestatal. Desde las 09:00 horas de ayer inició operaciones el centro de 
liquidación, instalado en la agencia foránea de la LFC ubicada en la avenida Morelos, a la altura de la colonia Las Palmas, 
dentro de una plaza comercial. En este primer día, alrededor de siete ex trabajadores no pudieron cobrar sus 
indemnizaciones porque falló el sistema informático para concretar la terminación de su relación laboral con la paraestatal. 
La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Maciel Calvo).  
El Regional del Sur, (Gerardo Suarez). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=19329 
La Jornada, De los corresponsales, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=estados&article=033n1est 
 
“Llueven denuncias por fraude en CFE” 
Mientras que familiares de la ex directora jurídica de la Comisión Federal de Electricidad, Amelia Ávila Vázquez, asesinada  
de un balazo en la cabeza el pasado lunes al salir de su domicilio en Lomas de Tzompantle, insisten en que ésta había sido 
amenaza de muerte días antes por haber descubierto un fraude millonario en el que estaban involucrados "altos ejecutivos 
de la CFE", en la delegación de la Procuraduría General de la República se afirma que "hay varias denuncias por fraude 
iniciadas en la PGR, por la CFE, pero estas no rebasan los 50 mil pesos". Por estas afirmaciones familiares de la víctima 
que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) determinó remitir la carpeta de investigación AHMDS/34/2009 que inició tras 
el crimen a la PGR, que a su vez inició la averiguación previa AP/PGR/MOR/CV/539/III2009, para dar continuidad a las 
investigaciones y tratar de esclarecer este asesinato. 
El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1364099.htm 
 
“Incumplen alcaldes con actualizar datos en la red” 
El presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), Eleael Acevedo Velázquez, dio un 
ultimátum a más de 20 ayuntamientos que aún no suben información pública a sus respectivas páginas de internet. Advirtió 
que habrá multas a los alcaldes aunque “hayan dejado el cargo”. En entrevista, el funcionario criticó el desinterés y el 
abandono del cumplimiento de la transparencia por parte de la mayoría de los presidentes municipales, al grado de que son 
más de 20 los municipios que tienen una evaluación menor a 5, lo que hace pensar que los alcaldes atienden en demasía 
los procesos electorales y olvidan el cumplimiento de sus obligaciones, ese es un primer diagnóstico; el segundo “es que 
vamos a tener mucho cuidado con lo procesos de entrega recepción en los ayuntamientos, sobre todo con lo que tiene que 
ver con los documentos públicos”. Cabe recordar que no hay derecho de acceso a la información pública si no hay 
documentos, y es muy común que los ediles salientes se lleven la información, por eso el IMIPE va estar muy al pendiente 
de que dejen los documentos que son públicos, ya que también sirven para evaluar lo que hicieron. Reiteró que vigilarán 
que esa documentación quede a buen resguardo. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80148-incumplen-alcaldes-con-actualizar-datos-en-la-
red 
 
“Cambios en PGJ: visitaduría y en averiguaciones” 
El procurador Pedro Luís Benítez Vélez formalizó ayer algunos enroques en las áreas de visitaduría y averiguaciones 
previas. Por su parte, el subprocurador Metropolitano, Mario Vázquez Rojas, dijo que con los cambios se pretende mejorar 
el servicio brindado a la ciudadanía, principalmente en el avance en el proceso de las investigaciones. Erica Flores Sánchez 
fue sustituida por Gabriela Tlalpa Castro en la dirección del sector central de Averiguaciones Previas. En la subdirección de 
Averiguaciones Previas fue nombrada Griselda de Jesús Soto, quien sustituyó a Sergio Sánchez García, quien a su vez fue 
designado subdirector de la Visitaduría. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80149-cambios-en-pgj-visitaduria-y-en-
averiguaciones 
La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo). 
 

“Invierte ingenio de Zacatepec 28 mdp contra la contaminación” 
La grave contaminación que emite el Ingenio Emiliano Zapata de Zacatepec, llevó a una comisión interinstitucional a 
impulsar el programa Industria Limpia, el encasquillamiento del canal y aterrizar 28 millones de pesos en inversiones para 
disminuir las emisiones de contaminantes. Frente a los reclamos sociales que exigen a la industria azucarera “ya no emitir 
contaminación”, ayer el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Jorge Hinojosa 
Martínez, encabezó la novena mesa de trabajo para disminuir los índices de contaminación en la zona de Zacatepec. En 
compañía del gerente general del Ingenio Emiliano Zapata, Rodolfo Villanueva Zalapa y los integrantes de la organización 
civil Pro Ambiente, el titular de la CEAMA resaltó la conjunción de los esfuerzos logrados para disminuir la emisión de 
contaminantes, y la implementación de procedimientos para modernizar esta fábrica, mejorar la calidad del aire y preservar 
la salud de los habitantes en esta región del estado. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80145-invierte-ingenio-de-zacatepec-28mdp-contra-la-
contaminacion 



 
“Cuatro alcaldes piden apoyo a los militares” 
El presidente municipal de Temixco, Gregorio Rascón González, detalló que el pasado lunes, los ediles de Cuernavaca, 
Roque González Cereso; Cuautla, Sergio Valdespín Pérez; Jiutepec, Alejandro Cruz Solano y de Temixco, se reunieron con 
el titular de la 24 Zona Militar, Leopoldo Díaz Pérez y el secretario de Seguridad Pública (SSP), Gastón Menchaca Arias, 
para demandarles mejor coordinación y vigilancia para prevenir la ola de ejecuciones y asaltos a mano armada que han 
azotado dichos municipios en las últimas fechas. En entrevista en la sede del Poder Ejecutivo, el edil sustituto manifestó que 
en la reunión con los funcionarios federal y estatal, mostraron su preocupación por los acontecimientos ocurridos en las 
últimas fechas, en donde varias personas perdieron la vida ya sea en robo o a través de ejecuciones, algunas de ellas del 
crimen organizado. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80146-cuatro- 
 
“Conjurada la huelga de trabajadores azucareros” 
Se evitó la huelga del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria Azucarera, Alcoholera y Similares de la República 
Mexicana (SNTIAASRM), al acordarse un 4.5 por ciento de incremento al salario, dio a conocer Jorge Mondragón Abdala, 
dirigente de la Sección 72 del Ingenio Emiliano Zapata. El emplazamiento a huelga en la industria azucarera mexicana 
vencía en el último minuto del 15 de octubre, sin embargo se firmaron acuerdos la mañana del martes en la sede del 
sindicato, ya que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) estuvo cerrada por manifestantes del Sindicato 
Mexicano de Electricistas en protesta contra la liquidación de la paraestatal Luz y Fuerza del Centro. Al aprobarse un 4.5 por 
ciento de incremento directo al salario de los trabajadores, entre otros puntos, como el de jubilaciones pendientes y pago de 
vivienda a extrabajadores, se concilió la firma de los acuerdos entre los representantes del sindicato y la Cámara Nacional 
del la Industria Azucarera, levantando la mesa de negociaciones ante autoridades laborales, reveló Mondragón Abdala. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1364264.htm 
 

Nacional: 
 
“Nos asiste la razón en LFC; tengo la conciencia tranquila: Calderón” 
El presidente Felipe Calderón declaró tener la conciencia tranquila por su decisión de liquidar a Luz y Fuerza del Centro 
(LFC) y a sus 44 mil trabajadores, al tiempo que negó estar aplicando una política atentatoria contra la vida sindical. Dicha 
medida es sólo administrativa, financiera y operativa, aseguró tras haber sido arropado por industriales de la radio y la 
televisión, entre los que figuraba Emilio Azcárraga, dueño de Televisa, quienes le aplaudieron de pie durante más de un 
minuto cuando ofreció su "explicación a fondo" sobre la decisión de extinguir la empresa en la que, aseguró, "tenemos la 
razón". Calderón adelantó un día su participación en la 51 Semana Nacional de Radio y Televisión, y por primera vez en 
cinco décadas un presidente no participó en la comida de este sector. 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=politica&article=003n1pol 
 
“Funcionarios de alto nivel, culpables de la situación financiera de LFC: Esparza” 
Los trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas "no son culpables de la situación financiera de Luz y Fuerza del 
Centro (LFC), porque no estaba en sus manos la administración de la empresa", sino de los directivos y funcionarios de alto 
nivel que cada gobierno ponía al frente de la paraestatal, dijo el dirigente del SME, Martín Esparza. Señaló además que los 
apagones que se están registrando en diversas zonas del Distrito Federal y área conurbada son responsabilidad del director 
de la Comisión Federal de Electricidad, pues a los trabajadores de Luz y  Fuerza del Centro los sacaron a empellones y con 
lujo de violencia de las instalaciones, "y como ahora no pueden con el servicio" quieren responsabilizarlos. Esparza Flores 
auguró que incluso puede haber un "colapso" en el servicio eléctrico del centro del país, y no será por culpa de los 
trabajadores del SME. Esparza fue entrevistado en una reunión de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), en la que 
diversas organizaciones sindicales, sociales y campesinas anunciaron que acompañarán a los electricistas en la marcha 
convocada para este jueves del Ángel de la Independencia al Zócalo, y refrendaron que darán su apoyo tanto económico 
como "en especie" para este gremio. 
La Jornada, (Patricia Muñoz y Fabiola Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=politica&article=005n1pol 
 
“Poca afluencia de electricistas el primer día de liquidaciones” 
"Y decían que nosotros éramos los lentos!", ironizaban los trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC) cuando, después 
de largas horas de hacer fila afuera de las oficinas habilitadas para expedir los finiquitos tan promovidos por la Secretaría 
del Trabajo, se topaban con una sola, contundente información: "se cayó el sistema". Al final, la afluencia fue poca y la 
entrega de cheques mínima. Si acaso en la sucursal de Puente de Piedra, en Tlalpan, se expidieron 15 cheques en nueve 
horas. 
La Jornada, (Rosa Elvira Vargas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=politica&article=006n1pol 
 



“Politécnicos y universitarios se unen a la lucha de los electricistas” 
Estudiantes, trabajadores y colectivos de la Universidad Nacional Autónoma de México rechazaron el decreto de extinción 
de Luz y Fuerza del Centro (LFC) y manifestaron su apoyo al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Entre lunes y 
miércoles decenas de jóvenes universitarios repartieron volantes en salones, pasillos y jardines para contrarrestar el cerco 
informativo "afín al gobierno federal". En escuelas y facultades se desarrollaron asambleas para decidir actividades de 
apoyo a los electricistas. En las facultades de Ciencias Políticas, Economía, Filosofía y Letras, Ciencias, Sicología, así como 
en la Escuela Nacional de Música, los colegios de Ciencias y Humanidades Sur y Oriente y preparatorias se realizaron 
asambleas. A su vez, estudiantes y profesores del Instituto Politécnico Nacional informaron que participarán en la 
movilización convocada por el SME contra la desaparición de LFC y en rechazo de la política "represiva desatada por el 
gobierno de Felipe Calderón contra el sindicalismo mexicano". 
La Jornada, (Emir Olivares y Laura Poy). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=politica&article=010n2pol 
 
“Distribuye el gobierno cheques para indemnizar a casi 44 mil trabajadores” 
El gobierno federal, por conducto del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE), distribuyó 43 mil 728 
cheques con las indemnizaciones de igual número de trabajadores sindicalizados de la liquidada Luz y Fuerza del Centro 
(LFC), así como 783 correspondientes a empleados de confianza. Paralelamente, el presidente de la Asociación de Bancos 
de México (ABM), Ignacio Deschamps González, informó que tan sólo el pasado lunes esos establecimientos recibieron el 
pago de 30 mil recibos de luz, sin cobrar comisiones ni recargos en los casos de retraso. El SAE informó ayer que los 
cheques con las liquidaciones de los trabajadores de LFC, emitidos por Banjército, fueron remitidos "en su totalidad" a los 20 
módulos de atención, vía empresas especializadas en transportación de valores. 
La Jornada, (Víctor Cardoso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=politica&article=013n2pol 
 
“Violó Ulises Ruiz garantías individuales durante el conflicto en Oaxaca: SCJN” 
El gobernador Ulises Ruiz es responsable de violaciones graves de garantías individuales ocurridas en Oaxaca, resolvió 
ayer el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por siete votos a cuatro. Los ministros consideraron que 
el mandatario estatal no cumplió con su obligación de mantener el orden público y que su omisión derivó en "desorden 
generalizado" en la capital del estado y su zona conurbada de mayo de 2006 a enero de 2007 y en julio de este último año. 
La resolución que señala la responsabilidad de Ruiz, será enviada, una vez que se redacte la versión final del dictamen, al 
presidente de la República, al Congreso, a los gobernadores, a los procuradores –incluido el General de la República– y a 
los titulares de Seguridad Pública federal, estatales y municipales. La Suprema Corte ordenó también que la resolución se 
publique en el Diario Oficial de la Federación y en la Gaceta Oficial del Estado de Oaxaca. 
La Jornada, (Jesús Aranda). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=politica&article=014n1pol 
 
“Desecha el IFE quejas contra Eduardo Bours y Ulises Ruiz” 
El Instituto Federal Electoral (IFE) desechó quejas contra otros dos gobernadores priístas: el de Sonora, Eduardo Bours, y el 
de Oaxaca, Ulises Ruiz. Al primero no lo sancionó por comprar anuncios relacionados con el incendio de la guardería en 
Hermosillo, ni al segundo por calificar de "inepta" a Josefina Vázquez cuando era candidata panista a diputada. En tanto, en 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se revocó la resolución del IFE que declaró infundada una 
queja del Partido de la Revolución Democrática contra el gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández, por promoción 
personalizada. El tribunal ordenó al instituto considerar fundado el recurso y sancionar al mandatario estatal. 
La Jornada, (Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=politica&article=015n1pol 
 
“La seguridad pública de León, en manos de militares” 
La Secretaría de Seguridad Pública de León –gobernado por el Partido Acción Nacional (PAN)– quedó al mando de 
militares. El ayuntamiento nombró como titular de la corporación a la mayor María Guadalupe Anguiano, quien sustituyó a 
Álvar Cabeza de Vaca, quien en 2008 permitió que los policías locales fueran entrenados en técnicas de tortura. La 
Subsecretaría Operativa de Seguridad quedó a cargo del coronel retirado Rodolfo Riviello, quien sustituyó a Martín Luque. 
La Dirección de Policía de la corporación seguirá al mando del teniente de infantería Francisco Martínez, quien en la 
administración 2006-2009 remplazó a Carlos Tornero, destituido del cargo a raíz de la difusión de los videos que mostraban 
que los policías de León eran entrenados en técnicas como el tehuacanazo y el pocito. La Dirección de Tránsito será dirigida 
por el capitán segundo de infantería Wenceslao Cedillo y la Dirección de Protección Civil estará a cargo del capitán primero 
de infantería Mario Negrete. 
La Jornada, (De los corresponsales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=politica&article=018n2pol 
 



“México y Cuba pactaron un borrón y cuenta nueva en sus relaciones, dice Jiménez Remus” 
El embajador mexicano Gabriel Jiménez Remus dijo hoy que Cuba y México pactaron en junio pasado en forma recíproca 
un "borrón y cuenta nueva" tras el conflicto de mayo, y ahora "tenemos que echar un poco más de aceite" a las relaciones 
bilaterales y "empezar a calentar motores". Jiménez Remus recordó que la voluntad de relanzar la relación "fue recíproca" y 
la asumieron personalmente los presidentes Raúl Castro y Felipe Calderón, quienes intercambiaron mensajes por conducto 
del propio embajador en La Habana. El embajador ilustró la reanimación de relaciones al informar que este miércoles 
sesionaban en La Habana la trigésima reunión binacional de autoridades pesqueras, así como un grupo de trabajo de la 
Marina mexicana y las Tropas Guardafronteras de Cuba, para precisar la aplicación de las reglas comunes sobre migración. 
Además, está concluido un proyecto de acuerdo educativo y cultural, que podría firmarse este año. 
La Jornada, (Gerardo Arreola). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=politica&article=020n1pol 
 
“Persisten apagones en 72 colonias de 12 delegaciones, señala el GDF” 
El gobierno de la ciudad informó que en 72 colonias de 12 delegaciones hay interrupciones en el suministro de energía 
eléctrica, principalmente en Tláhuac, Cuauhtémoc, Benito Juárez, Xochimilco y Coyoacán, donde la falta del servicio se ha 
prolongado hasta 36 horas y suscitado problemas en el suministro de agua en unidades habitacionales, recorte en horarios 
de servicio de establecimientos, suspensión de trámites en oficinas gubernamentales, y bloqueos de vialidades. 
La Jornada, (Angel Bolaños, Laura Gómez, Alejandro Cruz, Josefina Quintero y Agustín Salgado). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=capital&article=037n1cap 
 
“Mentira que el Seguro Popular funciona, dicen al titular de la Ssa” 
El Seguro Popular es insuficiente para garantizar el acceso de la población a los servicios médicos, ya que carece de 
fármacos, atención quirúrgica e infraestructura, afirmaron diputados de PRD, PRI, Panal y PT durante la comparecencia del 
titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, ante la Comisión de Salud de San Lázaro con motivo 
de la glosa del tercer Informe de Gobierno. 
La Jornada, (Ángeles Cruz, Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=sociedad&article=041n1soc 
 
“Política de adquisiciones para bibliotecas favorece a editoriales extranjeras, acusan” 
En el país, cuatro de cada cinco pesos que se destinan a la compra de libros para bibliotecas escolares y de aula van a 
manos de editoriales extranjeras, denunció Felipe Garrido, integrante de la Academia Mexicana de la Lengua y presidente 
del jurado en la final nacional del décimo Concurso Hispanoamericano de Ortografía 2009, quien alertó que de continuar 
esta política corremos el riesgo de quedarnos sin traductores, ilustradores y editores mexicanos. Al participar en el 
reconocimiento a los 32 alumnos finalistas de secundarias (públicas y privadas) de todo el país con los mejores resultados 
en ortografía, y cuyo primer lugar lo obtuvo Fernando Abraham Camargo Álvarez, de la Secundaria Técnica Industrial 72 de 
Mérida, Yucatán, destacó que desde 2001 el gobierno federal patrocina una verdadera invasión de libros extranjeros. 
La Jornada, (Laura Poy Solano). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=sociedad&article=045n1soc 
 
“Desproporcionado recorte de Conagua a programas para el Distrito Federal” 
El recorte previsto en la iniciativa del Presupuesto de Egresos de la Federación del año próximo para la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) es de 3 mil 115 millones de pesos, respecto de lo ejercido este año. Setenta por ciento de esa 
disminución corresponde al programa de Agua Potable y Saneamiento en Zonas Urbanas (Apazu) destinado a 32 entidades, 
con lo cual se afectarán trabajos de reducción de fugas de potable y de infraestructura. A cada estado se le recortarán entre 
20 y 25 por ciento respecto de 2009, pero al Distrito Federal, que contó con mil millones de pesos, los recursos se le 
reducirán en alrededor de 70 por ciento: obtendrá 320 millones de pesos. De acuerdo con un análisis de la perredista Leticia 
Robles, secretaria de la Comisión de Recursos Hidráulicos de la Cámara de Diputados, la baja en el presupuesto que se 
propone no se plantea para los pagos de la compra de las oficinas centrales o la construcción de su edificio anexo, ni al 
programa anual de adquisiciones, gasto corriente y administrativo. 
La Jornada, (Angélica Enciso L.). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=sociedad&article=046n1soc 
 
“Protección Civil se alista ante el rebrote” 
La coordinadora general de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, Laura Gurza, informó que el gobierno federal 
trabaja con las secretarías de Salud de todo el país en el protocolo de actuación para hacer frente al rebrote del virus de 
influenza H/H1N1. Señaló por otra parte que el Sistema Nacional de Protección Civil está preparado para hacer frente al 
conflicto del Sindicato Mexicano de Electricista (SME). El Sistema Nacional de Protección Civil, en su conjunto, tanto los 
sistemas estatales como los municipales, están preparados para enfrentar tanto fenómenos naturales como de origen 
antropogenético. 
La Jornada, (Gabriel León Zaragoza). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=sociedad&article=047n2soc 
 



“Cobrará SCT a concesionarios de radio migración de AM a FM” 
Los radiodifusores que migren de la banda de amplitud modulada (AM) a frecuencia modulada (FM) tendrán que pagar una 
contraprestación de entre 9 mil y hasta 7.5 millones de pesos por hacer uso del espectro, anunció la subsecretaria de 
Comunicaciones, Gabriela Hernández Cardoso, al precisar que la fórmula para determinar dichos montos se basó en el 
cobro de 50 centavos de pesos por "oreja"; de esta manera, en unas semanas más migrarán 33 estaciones del primer 
paquete estructurado. Los dos temas pendientes de definir son el uso que se dará al espectro que hoy usan las estaciones 
de AM, lo que lleva al tema de radio digital; y definir lo que va a pasar con las concesiones vencidas. Por lo pronto, señaló la 
funcionaria, la frecuencia de AM seguirá operando, por las condiciones geográficas y orográficas del país, que no permiten 
llevar hasta muchas comunidades la señal de FM. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=economia&article=028n1eco 
 
“Revoca IFAI confidencialidad en licitación de gasoductos a empresas trasnacionales” 
El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) revocó la confidencialidad que la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) impuso sobre documentos con los que trasnacionales y sus filiales en México concursaron una licitación 
internacional con valor aproximado 300 millones de dólares para construir un gasoducto que partirá de Manzanillo a 
Guadalajara y se conectará con el Sistema Nacional de Gasoductos (SNG) de Petróleos Mexicanos (Pemex). En el recurso 
3160/09, el IFAI determinó que no procedía la clasificación establecida por la CFE (que implicaría nunca conocer los 
razones de la CFE para asignar la licitación), en tanto que la paraestatal hará uso de los recursos del erario para cubrir el  
precio del servicio contratado. 
La Jornada, (Elizabeth Velasco). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=economia&article=028n3eco 
 
“Será conservador el cálculo del precio del crudo: PEMEX” 
El gobierno federal aplicará criterios de "conservadurismo" para calcular el precio de barril de petróleo el año próximo, 
anunció Juan José Suárez Coppel, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex). Al acudir a comparecer a la Cámara 
de Diputados, el funcionario contestó de ese modo la demanda de los legisladores de información precisa para calcular el 
monto en el que se venderá la mezcla mexicana de exportación. Suárez Coppel no cedió a la exigencia de dar un precio 
estimado para el barril de petróleo en 2010 superior al planteado por el Ejecutivo de 53.9 dólares, e insistió en modernizar 
Pemex. 
La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=economia&article=029n2eco 
 
“Bloquean la México-Toluca por fallas en servicio de electricidad” 
Pobladores del municipio de Ocoyoacac, estado de México, bloquearon más de dos horas la autopista México-Toluca en 
protesta porque más de 3 mil viviendas se quedaron sin energía eléctrica desde la tarde del domingo y tampoco tienen agua 
potable, porque las bombas de los pozos están paradas. El cierre, efectuado frente a la laguna de Salazar, se inició a las 
9:30 horas y provocó un asentamiento vehicular de más de 18 kilómetros, desde ese punto hasta Santa Fe, en el Distrito 
Federal. La protesta terminó casi al mediodía, luego que Juan Manuel Verdugo, director de Gobernación de la región Lerma, 
prometió a los manifestantes que ayer mismo se regularizaría el servicio. Más de 500 policías estatales fueron enviados, 
pero no intervinieron. Autoridades de los municipios de Malinalco, Texcoco y Tepetlaoxtoc también reportaron cortes de 
energía desde el domingo y no hay quien atienda los reportes, dijeron funcionarios de esos ayuntamientos del estado de 
México. El gobernador Enrique Peña Nieto atribuyó las múltiples fallas del suministro a “sabotaje” del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME). 
La Jornada, De los corresponsales, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=estados&article=034n1est 
 
“Exigen juicio justo a ecologistas en Sonora” 
Ecologistas de esta capital protestaron frente al palacio de gobierno para recordar que hace 19 meses fue destruido el 
parque Villa de Seris para edificar el Complejo Cultural Musas, y en repudio al proceso judicial que enfrentan seis activistas. 
Los inconformes exigieron al gobierno del panista Guillermo Padrés Elías que garantice justicia en el proceso jurídico 
(heredado de la administración de Eduardo Bours Castelo, 2003-2009) contra Francisco Javier Salcido García y otros cinco 
ecologistas, por obstruir la realización de una obra pública, bloquear la acción de funcionarios gubernamentales y “golpear a 
los policías que los desalojaron”. 
La Jornada, Ulises Gutiérrez, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=estados&article=034n6est 
 



Internacional: 
 
“Acuerdo preliminar en Honduras para que Zelaya vuelva al poder” 
Negociadores del presidente constitucional de Honduras, Manuel Zelaya, y del régimen golpista llegaron a un acuerdo 
preliminar para la vuelta del mandatario al poder, pero las negociaciones se estancaron de nuevo al discutir las formas 
jurídicas que avalarían esa decisión, según las partes en conflicto. Los negociadores afirmaron que habían logrado un 
avance de 90 por ciento en estas pláticas, que se basan en el acuerdo de San José planteado por el mandatario 
costarricense, Óscar Arias, y que volverán a la mesa de diálogo este jueves. Zelaya, detenido y expulsado del país el 
pasado 28 de junio, declaró a Afp que está dispuesto a discutir cambios en la propuesta sobre su reinstalación, pero no 
reveló si de su lado hubo consentimiento del documento. 
La Jornada, Reuters, Afp y Dpa, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=mundo&article=023n1mun 
 
“Evo Morales llama a candidatos del MAS a evitar 'provocaciones de la derecha” 
El presidente boliviano, Evo Morales, advirtió a los candidatos de su partido Movimiento al Socialismo (MAS) y dirigentes 
sociales “que se cuiden y eviten las agresiones y provocaciones de la derecha”, de cara a las elecciones generales de 
diciembre próximo en que buscará su relección. De esta manera el mandatario hizo alusión al atentado con un sobre bomba 
contra el dirigente del Consejo Nacional para el Cambio, Fidel Surco, y al caso de un funcionario de la prefectura de Pando 
que fue degollado en su casa, durante otro acto de proclamación realizado la víspera en Santa Cruz con micro y pequeños 
empresarios. “Qué no estará preparando (la derecha) para tratar de debilitarnos indicó Morales, y subrayó que deben 
cuidarse para evitar cualquier provocación, cualquier agresión que venga de estos sectores que son expertos en crear 
conflictos”. Por otra parte, Morales afirmó que la Alianza Bolivariana para Nuestra América (Alba) –cuyos jefes de Estado y 
de gobierno se reunirán este viernes y sábado en Cochabamba– es un “sindicato de presidentes que luchan por los 
intereses de los pueblos que impedirá que el imperialismo saquee los recursos estatales”. Durante una concentración de 
campesinos de Tiraque, poblado del departamento de Cochabamba, que lo proclamaron su candidato para las elecciones 
generales del 6 de diciembre, el gobernante dijo que la cumbre reforzará “la posición de los países de la región que 
sustentan una política diferente a la del sistema capitalista y el modelo neoliberal encabezado por Estados Unidos”. 
La Jornada, Rosa Rojas, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=mundo&article=024n1mun 
 
“Embargo impide a IBM patrocinar concurso de computación en Cuba” 
Cuba denunció este miércoles que el bloqueo de Estados Unidos impidió al grupo informático estadunidense IBM patrocinar 
un concurso de programación de la Asociación para las Máquinas Computadoras (ACM, por sus siglas en inglés), 
considerado el más importante del mundo, que se celebrará del 22 al 24 de este mes en La Habana. “Desde nuestro punto 
de vista IBM quiere apoyar, pero la administración estadunidense se lo impide por el bloqueo” que aplica contra la isla desde 
1962, señaló Dovier Ripoll, director del concurso en Cuba, citado por la Agencia de Información Nacional (AIN). Ripoll 
destacó que en una comunicación cursada por medio de la ACM, la empresa IBM informó a los organizadores que Cuba es 
un país embargado, y le es imposible apoyarlo monetariamente. ACM es la sociedad científica y educacional de la 
computación más grande del mundo –según su sitio oficial en Internet– la cual sirve a profesionales del ramo con 
publicaciones de punta, conferencias y recursos, entre ellos la Competencia Internacional Colegiada de Programación 
(ICPC, por sus siglas en inglés). 
La Jornada, Afp, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=mundo&article=024n2mun 
 

“Paraguay abre archivos de la dictadura” 
El gobierno del presidente paraguayo, Fernando Lugo, abrió hoy por primera vez los archivos del Ministerio de Defensa de 
Paraguay para colaborar en la investigación de los crímenes perpetrados durante la dictadura militar (1954-1989), en lo que 
fue calificado de histórico por las víctimas del régimen del fallecido Alfredo Stroessner. Se encontraron informes sobre 
militares extranjeros involucrados en el Plan Cóndor, un operativo de represión coordinada durante las dictaduras militares 
que operaban en el Cono Sur en la década de los 70. El activista de derechos humanos Martín Almada, quien descubrió los 
llamados Archivos del Horror, dijo que la documentación que ahora sale a la luz pública servirá también para investigaciones 
en España, Argentina, Chile y Francia. 
La Jornada, Reuters, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=mundo&article=024n3mun 
 

“Compra la agencia Reuters exitoso servicio de comentarios de negocios” 
El proveedor de información profesional y financiera Thomson Reuters Corp dijo el miércoles que comprará el servicio de 
comentarios de negocios Breakingviews, decisión que incrementará significativamente su producción de columnas. El 
directorio de Breakingviews recomendó a los accionistas de la empresa, que no cotiza en bolsa, aceptar la oferta, declaró 
Thomson Reuters. La operación se cerraría dentro de las próximas ocho semanas, agregó. No se informó del precio de la 
transacción. Breakingviews distribuye algunos de sus artículos a periódicos como The New York Times, y Thomson Reuters 
espera establecer una relación con otros diarios. Los clientes premium de Thomson Reuters tendrán acceso a todas las 
columnas. Breakingviews distribuye sus columna entre unos 400 clientes como instituciones financieras, y llega a 15 mil 
usuarios, expuso su editor en Estados Unidos, Rob Cox. 
La Jornada, (Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=economia&article=027n2eco 



 
“Murieron este año 416 migrantes al tratar de cruzar a EU y Canadá: Duna” 
En lo que va del año han muerto 416 migrantes en su intento por cruzar sin documentos a Estados Unidos, señaló Timothy 
Dunn, investigador de la Universidad de Salisbury, en Maryland, quien prácticamente descartó la aprobación de una reforma 
migratoria en los próximos años. No es una prioridad para el gobierno de Obama; está, a lo mejor, en séptimo lugar. Basado 
en las cifras más recientes de la Patrulla Fronteriza y de la Oficina General de Contabilidad (GAO, por sus siglas en inglés), 
brazo fiscalizador del Congreso de Estados Unidos, el académico señaló que estas muertes se suman a las 5 mil 500 
registradas entre 1994 –año en que dio inicio el fortalecimiento de las medidas antinmigrantes– y 2008. Al finalizar 2009, las 
muertes podrían rebasar las 6 mil desde aquel año a la fecha. En el seminario internacional La migración en los albores del 
siglo XXI aseguró que a pesar de estas muertes y de las absurdas medidas de sellar la frontera, las intenciones de emigrar 
no han bajado, pero lamentablemente el número de decesos creció este año, si se compara con los 401 de 2007 y 390 de 
2008. 
La Jornada, (José Antonio Román). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/15/index.php?section=sociedad&article=043n1soc 

 

  


